
  
Actualidad ELMERCURIO DE VALPARAÍSO] Miércoles 19 de febrero de 202513 
  

Megatoma: desalojo podría dejar 
“muertos”, dicen sus habitantes 
SAN ANTONIO. Advierten que el operativo generaría graves enfrentamientos con 
Carabineros. Inmobiliaria no se cierra a negociar, pero sólo conversará con el Minvu. 

Gian Franco Giovines D. 

gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

n vilo se encuentran los 
más de10 mil habitantes 
de la megatoma de San 

Antonio, luego dequela Corte de 
Apelaciones de Valparaíso resol- 
vieraque el próximojueves27 de 
febrero, alas10 de la mañana, se 
deberá iniciarel desalojo gradual 
del queesconsiderado el campa- 
mento más grande del país. 

Enrigor, el fallo del tribunal 
dealzada ordenó quela Munici- 
palidad deSan Antonio, la Dele- 
gación Presidencial Regional de 
Valparaíso y Carabineros debe- 
ráncoordinar “una divisióncua- 
dricular parallevara cabo el de- 
salojo”, el que deberá ser lleva- 
doacabo “deformarazonabley 
paulatinamente”. 

Se trata de una resolución 
inédita en el caso, puesto que 
por primera vez desdela confor- 
mación delatoma, seautorizó el 
aunilio de la fserza pública para 
iniciarel desalojo. 

El abogado Diego Pereira- 
Fonfach, representante de lain- 
mobiliaria San Antonio S.A., 
dueña del terreno usurpado, 
destacó que “celebramos lare- 
solución, nosólo porquenosau- 
torizaron el auxilio de la fuerza 
pública para levar acargo el de- 
salojo, sino que además porque 
sefijóunafecha establecida, pa- 
rael próximojueves”. 

Acerca del desalojo por eta- 
pas, Pereira:Fonfach dijoenten- 
derla condición, “porque desde 
el punto de vista práctico, esca- 
siimposible llevar adelante un 
desalojo demás de10milperso- 
nas deunasoka vez. Nosotrosen- 
tendemos quesevaallevarade- 
lante en distintos días, con dis- 
tintocontingente”. 

DURO GOLPE A OCUPANTES 
Por el contrario, la noticia fue 
un duro golpe paralos ocupan: 
tes del macrocampamento. Ka- 
rina Ayala, vocera del Comité 
Nuevos Aires dela toma de San 
Antonio, reconoce queestano- 
ticia “nos cae como un balde de 
agua fría, porque nosotros te- 

4.136 
familias habitan la toma 
del cerro Centinela, en San 
Antonio, según el catastro del 
Ministerio de Vivienda. 

  

níamos todala ilusión y estába- 
mos confiados en que las con- 
versaciones que decía llevar el 
Gobierno con los dueños iban 
bien. Esto de verdad que nos 
descoloca, nos preocupa, nos 
desespera”. 

Conforme alas dimensiones 
del campamento, subraya, ade- 
más, que el eventual desalojo de 
las 4mil familias y cerca de1O mil 
habitantessería “unacrisis huma- 
nitaria enorme, porque esa gen- 
te, la que hoy por hoy vive en los 
territorios, no tiene dóndeir”. 

Enefecto, un catastro del Mi- 
nisterio de Vivienda constató que 
el70% deltotal delos habitantes 
delatomatieneunasituación de 
alta vulnerabilidad social y más 
del 90% no cuenta con segunda 
vivienda o unsubsidio anterior. 
Entanto,seestima queel87%de 
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que incluso se podrían generar 
graves enfrentamientos con Ca- 
rabineros. 

“Lo que se está haciendo 
ahora es hacer un enfrenta- 
miento entre los pobladores y 
la fuerza pública, donde (ha- 
brá) más de algún herido, algún 
muerto. Toda esa responsabili- 
dad de loque pase aquíselaen- 
dosamos al Gobierno, porque 
el Gobiernonose pusolos pan- 
talones”, aseveró. 

“¿Tenemos el corazón para 
poder vera eseabuelitoenlaca- 
lle? ¿Tenemos el corazón para 
ver a esa mamá soltera con sus 

niños viviendo en la calle? ¿El 
ministro tendrá algún plan B 
donde llevar a toda esa gente y 
darleunasolución habitacional? 
Notienen, entonces, oye, noso- 
tros somos la solución, no so- 

    los] soni Otro moselpr Ayús a 
datorelevanteesqueuno deca comprarnuestrosespacios”,so- 
da tres ocupantes (el33%)esni- — licitala dirigente. 
ño, niña oadolescente. 

Para Ayala, el responsable — MINVU COORDINÓ REUNIÓN 
dequenosehayanencaminado — Trasel fallo de la Corte, el Mi- 
las negociaciones es el Ministe-— nisterio de Viviendaactivó ges- 
rio de Vivienda. “Nosotros cref- 
mos en este Gobierno, creímos 
enel Ministerio de Vivienda, el 
cual hoy por hoy nos tiene a 
punto de un desalojo y de una 
masacre masiva”, dice. 

GRAVES ENFRENTAMIENTOS 

Asimismo, revela que, tras el fa- 
llo dela Corte, los vecinosseen- 
cuentran “en pie de guerra” y 

tiones de última hora, coordi- 
nando una reunión para el lu- 
nes con el propietario delterre- 
no, el alcalde de San Antonio y 
el subsecretario del Interior, en 

Jaque buscarán acercar postu- 
ras y encontrar una solución. 

Al respecto, el ministro de 
Vivienda, Carlos Montes, es- 

pera quetras la reunión del lu- 
nes “haya un acuerdo para 

“Lo que se está 
haciendo es enfrentar 
alos pobladores y las 
fuerzas públicas, 
donde (habrá) más 
de algún herido, 
algún muerto”. 

Karina Ayala
Dirigente detomadeSan Antonio

“El propósito es 
seguir conversando 
con los propietarios 
del terreno, creemos 
queestees un 
problema nacional 
muy serio”. 

Carlos Montes 

Ministro de Vivienda 

“Nosotros solamente 
aceptamos sentarnos 
anegociar con el 
Estado, y que el 
Estado genere las 
coordinaciones con 
los pobladores”. 

Diego Pereira-Fonfach
Abogado de propietarios

darse un tiempo que permita
construir las bases de un en-
tendimiento, avanzar en este

Ojalá que el lunes
haya un acuerdo con los pro-
pietarios”. 

En tanto, desde la Inmobi-
liariaSan Antonio afirman que
“no hay mayores expectativas”
decaraa esta reunión, debido
a los exiguos avances con el
Minvu en el conflicto, que se
mantiene desde el año 2019. 

Pesea ello, Pereira-Fonfach
subraya que “en ningún mo-
mento nos cerramos a poder
llegar a un acuerdo”. Dice que
paraelloes fundamental queel
Minvu dé certezas de cuál será
la fórmula financiera para la
compra de los terrenos por
parte de los ocupantes. 

Sin embargo, fue claro en
señalar que “no vamos a acep-
tar negociar con los poblado-
res, porque, en definitiva, son
personas que están actualmen-
te cometiendo el delito de
usurpación. Solamente acepta-
remos sentarnos a negociar
conel Estado”. es

  

  
  

Recurso en favor 
de estudiantes con 
discapacidad visual 
VIÑA DEL MAR. Instituto los egresó sin 
completar programa de reeducación. 

a Corte de Apelaciones 
L de Valparaíso admitió a 

trámite un recurso de 
protección presentado por el 
diputado Tomás Lagomarsino 
(Partido Radical) por el caso de 
14 estudiantes que fueron egre- 

sados sin completar los dos 
años del programa de rehabili- 
tación y reeducación por disca- 
pacidad visual en el Instituto 
Antonio Vicente Mosquete, de- 
pendiente de la Corporación 
Municipal de Viña del Mar. 

El hecho, según comenta 
el diputado, se dio debido a 
quelos estudiantes habríansu- 
perado los 26 años, edad má- 
ximaala que, según un decre- 
to supremo del Ministerio de 
Educación, las personas son 
admisibles para el ingreso ala 
educación especial y diferen- 
cial en el país. 

Asílo explicó el seremi de 
Educación, Juan Pablo Álva- 
rez, al precisar que la edad de 
los egresados “dificulta la en- 
trega dela subvención educati- 
vaestablecida por normativa”. 

REINCORPORACIÓN 

  

marsino explicó que estos jóve- 
nes habrían “adquirido esta 
discapacidad visualen el trans- 
curso de su vida y posterior a 
esos 26 años”, por lo queloses- 
tudiantes “deben recibir una 
reeducación para poder apren- 
deraleer, escribir, comunicar- 
se y convivir en sociedad nue- 

14 
estudiantes fueron 
egresados sin completar el 

programa de reeducación, 
explica Lagomarsino. 

   

“Deben recibir una 
reeducación para 
poder aprendera 
leer, escribir, 
comunicarse y 
convivir en sociedad 
nuevamente”. 

Tomás Lagomarsino 
Diputado denunciante 

vamente”. 

Según el legislador, lo que 
se reclama en este caso es que 
“deacuerdo ala supremacía je- 
rárquica de la Constitución, 
que establece el derecho a la 
educación, seentienda que es- 
taessuperiora una determina- 
ción llevada a cabo por un De- 
creto Supremo, es decir, una 
norma de carácter administra- 
tivo”, con el objetivo de rein- 
corporar a estos estudiantes 
egresados “hasta que terminen 
el programa de 2 años que es 
necesario para que se reinte- 
grenala sociedad”. 

SE BUSCA UNA SOLUCIÓN 
Ante esta situación, la autori- 
dad del ramo expuso que, co- 
mosSeremi de Educación, “nos 
hemos reunido desde media- 

dos del 2024 con la Corpora- 
ción Municipal de Viña del Mar 

para abordar la situación del 
Instituto Antonio Vicente Mos- 

quete”, agregando que “a tra- 
vés del contacto quese realizó 
conel diputado Lagomarsino y 
la consejera regional Marcela 
Varas, estamos evaluando so- 
luciones que permitan quelos 
estudiantes, que hoy se en- 
cuentranenla mitad desupro- 
ceso de formación, puedan 
concluirlo de la mejor manera 
posible”. s 
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